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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Делегация Правительства Красноярского края находится с рабочим визитом в Хатанге 
            Делегация Правительства Красноярского края под руководством заместителя 
председателя Правительства Юрия Захаринского находится с рабочим визитом в сельском 
поселении Хатанга Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В состав делегации вошли руководители органов исполнительной власти края – 
министерства транспорта, министерства природных ресурсов и экологии, министерства 
образования, агентства информатизация и связи, специалисты агентства по развитию 
северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов края, руководители 
органов местного самоуправления Таймыра и Хатанги. 

Рабочая поездка проводится с целью подготовки к очередному заседанию Полярной 
комиссии Красноярского края, которая пройдет в начале февраля. В числе основных 
вопросов участники комиссии рассмотрят перспективы социально-экономического развития 
Хатанги. 

В ходе поездки делегация посетит ряд социальных объектов в поселениях Новая, 
Кресты, Новорыбная, состоятся встречи с руководителями предприятий и организаций, с 
коллективами учреждений и жителями поселений. 

Кроме этого, специалисты агентства по развитию северных территорий и поддержке 
коренных малочисленных народов проведут круглый стол о проблемах повышения качества 
жизни коренных малочисленных народов Севера в Хатанге, а также семинары-консультации 
для оленеводов по вопросам развития домашнего северного оленеводства. 

По итогам поездки пройдет совещание с руководителями местного самоуправления, 
предприятий и учреждений Хатанги по выработке основных перспективных направлений 
социально-экономического развития. 

НИА-Красноярск 
 
Молодым семьям Таймыра предлагают улучшить жилищные условия  

В 2017 году семь молодых семей Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района подали заявки на получение социальных выплат на приобретение жилья на 
территории края. 

Как отметила главный специалист отдела по миграционной и жилищной политике 
администрации муниципального района Тамара Леонова, в 2016 году претендентов на 
получение жилья в рамках реализации программ по улучшению жилищных условий для 
молодых семей было девять. Из них восемь таймырских семей уже реализовали своё право и 
приобрели жильё на территории Красноярского края. Две семьи из посёлка Катырык 
сельского поселения Хатанга из числа коренных малочисленных народов Таймыра 
приобрели жильё в Красноярске, шесть семей - в столице Таймыра.  

Норматив стоимости одного квадратного метра общей площади жилья по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району в минувшем году был утверждён в размере 18300 рублей. Общий 
объем бюджетных ассигнований на реализацию программ по улучшению жилищных условий 
для молодых семей в 2016 году составил более 3 млн рублей, из которых более 1 млн рублей 
– средства районного бюджета. 

Семь таймырских молодых семей, претендующих на получение социальных выплат на 
приобретение жилья на территории края в текущем году, включены в сводные списки края, 
которые опубликованы на сайте министерства строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства края в разделе "Строительство".  

В настоящее время сотрудники отдела по миграционной и жилищной политике 
администрации района ведут приём заявлений от жителей Таймыра, желающих стать в 2018 
году участниками подпрограммы "Обеспечение жильем молодых семей Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района" на 2014-2018 годы муниципальной программы 
"Улучшение жилищных условий отдельных категорий граждан Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района". 
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Участниками программы могут быть молодые семьи, имеющие одного и более 
детей. Возраст каждого из супругов, либо одного родителя в неполной семье не должен 
превышать 35 лет (включительно). Обязательным условием является наличие у семьи 
доходов, позволяющих получить кредит, либо иных денежных средств, достаточных для 
оплаты расчетной (средней) стоимости жилья в части, превышающей размер 
предоставляемой социальной выплаты. 

По условиям программы молодая семья имеет право использовать социальную выплату 
для приобретения жилья как на территории Таймыра, так и всего Красноярского края. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Уголь в Усть-Авам доставлен в полном объёме 

Ежегодно в рамках мероприятий «северного завоза» в посёлки муниципального 
образования «город Дудинка» доставляется уголь, предназначенный для нужд 
муниципальных учреждений и жителей этих населённых пунктов. В 2016 году из-за низкого 
уровня воды на реке Дудыпта и в Норило-Пясинской водной системе в посёлок Усть-Авам 
удалось доставить 1290 тонн, что составляет 80% от общего объёма. Администрацией города 
Дудинки было принято решение организовать доставку оставшегося угля по зимнику. 
 В течение декабря 2016 года работники муниципального предприятия «Таймыр» 
выполнили 36 рейсов на 15 автомобилях и доставили в посёлок Усть-Авам, расположенный в 
330 километрах от Дудинки оставшиеся 350 тонн угля. Запасов каменного угля у жителей 
посёлка хватит до конца отопительного периода. 
 
Дудинским школьникам рассказали о толерантности  
 В библиотеке семейного чтения Дудинской ЦБС состоялся игровой тренинг «Планета 
толерантности», организованный в рамках проекта «Коворкинг в библиотеке — среда 
взаимодействия». Целью этого проекта является создание свободной зоны для общения 
молодёжи. Для обустройства такого места приобретён журнальный стол и мягкая мебель — 
кресла-груши — для удобного времяпрепровождения гостей. 
 Тренинг «Планета толерантности» посетило 28 горожан, среди которых были 
шестиклассники из дудинской школы № 4. На мероприятии дети не только познакомились с 
понятием «толерантность» и выявили её основные черты, но и попытались сформировать 
собственное представление о толерантном поведении, работая в группах и выполняя 
различные творческие и практические задания. 

АСДГ 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск делает конкретные шаги для развития туристической сферы 
Норильск делает конкретные шаги для развития туристической сферы, заявил сегодня 

на пресс-конференции глава города Олег Курилов. 
Отвечая на вопрос "Таймырского Телеграфа", градоначальник отметил, что территория 

может предложить и промышленный, и этнографический, и приключенческий, и 
экстремальный туризм. Большинство туристов стремятся увидеть красоты плато Путорана. 
При этом и в самом городе, подчеркнул глава Норильска, есть немало интересных 
достопримечательностей. "Сейчас в Норильске работает группа заслуженных специалистов 
из Москвы, Санкт-Петербурга, Перми, Красноярска. Задача экспертов – предложить, как 
можно переформатировать местный музейно-выставочный комплекс, чтобы он был 
интересен и жителям Норильска, в том числе молодежи, и приезжим туристам", – сообщил 
Олег Курилов.  

 Чтобы большее число людей смогло побывать в Заполярье, необходимо решать 
вопросы транспортировки и размещения. "Желающие пройти по Енисею, посмотреть 
заполярный Норильск, узнать, что такое полярный день, познакомиться с уникальной 
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природой Таймыра есть. Для развития туристической сферы нужна, во-первых, 
транспортная инфраструктура. И именно этим мы сейчас занимаемся, проводя 
реконструкцию норильского аэропортового комплекса (работы ведутся с прошлого года в 
рамках соглашения между Росавиацией и компанией "Норникель" – прим. ИА ТТ). Второй 
момент – гостиницы. Здесь ситуация уже улучшается: открылся и работает первый в городе 
хостел (расположен в одном из зданий старого города, способен одновременно разместить 
около 100 постояльцев – прим ИА ТТ), мы подписали инвестиционное соглашение по 
созданию апарт-отеля, который должен разместиться в принадлежащем муниципалитету 
здании, выведенном из жилфонда, а также сдали в аренду пустовавшее лет 25 здание 
бывшего детского сада (фактически, каркас), в котором планируется разместить неплохую 
гостиницу, возможно, даже бизнес-класса. Для Норильска будет очень хорошо, если эти 
проекты будут реализованы, потому что это позволит увеличить количество въезжающих 
сюда в целях работы или туризма людей", – пояснил Олег Курилов. 

 Как сообщалось, поддержка туризма является одним из направлений работы 
создаваемой автономной некоммерческой организации "Агентство развития Норильска" 
(меморандум о сотрудничестве и взаимодействии между городом Норильском, компанией 
"Норникель" и Благотворительным фондом Владимира Потанина, предусматривающий 
создание АНО, был подписан в прошлом октябре).  

 В конце прошлого года в рамках масштабного проекта "Большой Аргиш – 2016" в 
Норильске впервые состоялся туристический фестиваль, получивший название "Отпуск на 
Таймыре". Деловая программа фестиваля была ориентирована на предпринимателей 
региона, работающих в сфере туризма, гостеприимства и сервиса, представителей власти. 
Выставка-ярмарка туристических продуктов и локальных брендов Таймыра и Норильска 
собрала все самые интересные предложения для путешествий, активного отдыха и досуга в 
пределах полуострова. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Иванов назвал «Норникель» одним из лидеров в стране по расходам на экологию 
Компания «Норильский никель» является одним из лидеров в России по затратам на 

ликвидацию накопленного ущерба экологии и реализацию экологических программ. Об этом 
сегодня в Мурманске заявил специальный представитель президента по вопросам 
природоохранной деятельности, экологии и транспорту Сергей Иванов. Спецпосланик главы 
государства оказался хорошо информирован о новых уникальных технологиях на 
металлургический предприятиях Мурманской области.  

-Здесь на «Кольской ГМК» я знаю, что новая система выщелачивания и производства 
кобальта с точки зрения использования воды вообще безотходная. Вода, которая берется из 
природы она и очищается, но даже очищенная не выбрасывается назад в речку, а по новой 
используется — это замкнутый цикл. Больше в мире такой технологии я не слышал, - сказал 
Сергей Иванов.  

Иванов подчеркнул, что «промышленная экология на 100% ложится на плечи 
промышленности, а не бюджета» и похвалил «Норникель» за проделанную работу.  

В свою очередь вице-президент - статс-секретарь ПАО «ГМК Норильский никель» Елена 
Безденежных заявила, что компания готова стать мировым флагманом в реализации 
экологических технологий на своих производственных площадках.  

- Это большие деньги — это первое и действительно большие усилия, потому что нам 
для того, чтобы реализовать те или иные программы приходится отрабатывать уникальные 
технологии, о которых только что говорили. Эти технологии уникальны не только в 
Российской Федерации, но и в мире и мы готовы стать не только флагманом в мировой 
металлургии, но и лучших экологических изменений в России, - сказала Елена Безденежных. 

СеверПост 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые парламентарии определились с видом топлива для северян 
18 января в Законодательном Собрании Красноярского края состоялось заседание 

комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов. 
В рамках повестки краевыми парламентариями был рассмотрен вопрос о внесении 

изменений в Закон края «О наделении органов местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района и поселений, входящих в его состав, 
государственными полномочиями по социальной поддержке отдельных категорий граждан, 
проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края, 
а также по государственной регистрации актов гражданского состояния». 

Как рассказала заместитель министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства края Елена Цитович, корректировки в нормативный документ были внесены в связи 
с необходимостью устранить недочеты, выявленные Счетной палатой Красноярского края. 

«В прошлом году Счетной палатой было проведено контрольное мероприятие, по 
результатам которого было рекомендовано внести уточнения в два нормативных акта. Так, в 
базовом законе о социальной поддержке населения края определено, что твердое топливо 
предоставляется гражданам, проживающим в домах с печным отоплением, в виде угля. 
Соответствующую формулировку предлагается внести и в закон о социальной поддержке 
жителей Таймыра», - отметила она. 

Парламентарий Павел Семизоров обратил внимание, что уголь не является 
экологически чистыми видом топлива и предложил в ближайшее время научному сообществу 
рассмотреть альтернативные варианты обеспечения топливом граждан, проживающих в 
домах с печным отоплением. 

По результатам обсуждений комитетом рекомендовано вынести законопроект в первом 
чтении на  ближайшее заседание сессии. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае заболеваемость гриппом превышает эпидпорог почти на 34% 
За вторую неделю 2017 года заболеваемость гриппом среди взрослого населения 

Красноярского края превысила эпидемический порог на 33,9% сообщило региональное 
управление Роспотребнадзора. 

«Заболеваемость гриппом и ОРВИ за отчетную неделю в Красноярском крае была выше 
эпидемического порога на 33,9% в возрастной группе среди взрослого населения… 
Заболеваемость гриппом и ОРВИ за отчетную неделю в Красноярске была выше 
эпидемического порога на 57,1% в возрастной группе среди взрослого населения», — 
говорится в сообщении. 

Ранее сообщалось, что в первую неделю года заболеваемость гриппом и ОРВИ в 
Красноярске была выше эпидемического порога на 27,2% среди взрослых. 

В ведомстве сообщили, что в целом по краю среди всех слоев населения пока нет 
эпидемии. За вторую неделю 2017 года в регионе заболело 11661 человек. Заболеваемость 
ОРВИ и гриппом составила 40,7 на 10 тысяч населения. 

На прошедшей неделе, согласно данных лабораторного мониторинга за циркуляцией 
вирусов гриппа и ОРВИ, на территории Красноярского края среди населения 
преимущественно циркулировали возбудители гриппа типа А (H3N2) — 9,3%, РС вирусные 
инфекции — 4,3%, аденовирусной инфекции и другие респираторные вирусы — 3,6%. —0- 

РИА Новости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин: положительный тренд в экономике РФ пока неустойчив 

Положительный тренд в экономике РФ пока неустойчив, его нужно поддержать, считает 
президент России Владимир Путин. 
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"Мы знаем и о положительных тенденциях, которые были отмечены в конце 
прошлого 2016 года (в экономике), но вместе с тем нужно признать, что это пока 
неустойчивые тенденции, и нам нужно определиться, что является самым главным для того, 
чтобы поддержать эти положительные явления в российской экономике", - заявил он на 
совещании по экономическим вопросам.  

В совещании участвуют премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, его первый 
заместитель Игорь Шувалов, глава администрации президента РФ Антон Вайно, помощник 
президента России Андрей Белоусов, главы Минэкономразвития, Минздрава, Минфина и 
Центробанка, а также зампредседателя экономического совета при президенте РФ Алексей 
Кудрин. 

Путин отметил, что в этом году участники совещания собираются в таком составе 
впервые. По словам президента, его темами станут определение задач, проблем и оценка 
современного состояния российской экономики, конкретизация задач для различных 
ведомств и ряд других. 

"Важнейшей задачей, безусловно, является обеспечение общей макроэкономической 
стабильности. Нужно сохранить устойчивость государственных финансов, приемлемый 
низкий уровень инфляции и безработицы. Обеспечить меры реагирования на возможные 
риски, об этом тоже сегодня поговорим", - отметил также президент. 

Путин подчеркнул, что необходимо обеспечить новые стимулы для развития российской 
экономики, поддержать малый и средний бизнес, включая финансовые инструменты для 
обеспечения предпринимательских инициатив и притока инвестиций как частных, в том числе 
иностранных, так и государственных. 

ТАСС 
 

Путин дал старт трем газопроводам 
В России заработали сразу три трубопровода, по которым нефть и газ будут поступать 

как на экспорт, так и отечественным потребителям. Два нефтепровода позволят доставлять 
топливо с Ямала и из Красноярского края. Еще по одному трубопроводу ямальский газ пойдет 
новым маршрутом в Европу. 

Как отметил Владимир Путин, который по телемосту участвовал в запуске, все это 
позволит России укрепить энергетическую безопасность, обеспечить топливом регионы и 
подтвердить репутацию надежного экспортера. 

…"Это не просто труба, это сложные, большие, промышленные объекты. Их запуск 
существенно расширит возможности нефтегазовой отрасли России, принесет ощутимую 
пользу всей российской экономике. Это безусловный факт. И, что очень важно, будет 
способствовать дальнейшему развитию регионов Российской Федерации", — констатировал 
президент. 

Глава "Газпрома" Алексей Миллер с радиомикрофоном, словно профессиональный 
телеведущий, четко, без единой оговорки, в прямом эфире рассказывает про новый 
газопровод, поворачиваясь в нужный момент к разным трансляционным камерам — так, 
будто делал это всегда. Запасы газового месторождения — почти 5 триллионов кубометров. 

"Его эксплуатация предусмотрена до 2087 года. В течение следующих 70 лет", — 
рассказал он. 

Половина газопровода протяженностью более тысячи километров проложена в 
запредельно тяжелых условиях Крайнего Севера. Здесь теперь такая инфраструктура, какой 
не было никогда. От Салехарда до месторождения построена на вечной мерзлоте железная 
дорога с самым длинным за Полярным кругом мостом. 

Из нового месторождения в единую систему газоснабжения будут ежедневно поступать 
гигантские объемы газа — для поставок по России и за рубеж. 

Два трубопровода сегодня запустила и компания "Транснефть" — они открывают доступ 
к богатейшим нефтяным месторождениям Ямала и Красноярского края. 

"Два миллиарда тонн. То есть это колоссальные объемы, это на много лет гарантия того, 
что в стране будет стабильно обеспечен уровень добычи нефти. Такого не строил никто", — 
считает Николай Токарев , руководитель "Транснефти". 
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Экстремальный климат, мировой опыт по возведению нефтепроводов в таких условиях 
стремится к нулю. Потому все — российское. 

Тысячи новых рабочих мест. Новые газо- и нефтепроводы, безусловно, будут 
сверхвостребованы. 

"Мы с вами хорошо осведомлены о том, что происходит на мировых энергетических 
рынках. Но для всех очевидно, что потребность в энергетических ресурсах будет только 
расти. Поэтому и при планировании дальнейшей работы нужно самым внимательным 
образом реагировать, с тем чтобы у нас никогда не возникало ограничений роста экономики в 
связи с каким-то дефицитом энергоресурсов и соответствующей инфраструктуры", — отметил 
Путин. 

Вести 
 
Правительство решило не тратить доходы от более высоких цен на нефть 

Правительство РФ договорилось не использовать дополнительные нефтегазовые 
доходы от более высокой, чем было заложено в бюджете, цены на нефть на увеличение 
расходов, сокращать на эту сумму расходование Резервного фонда и Фонда национального 
благосостояния (ФНБ), сообщил журналистам министр финансов РФ Антон Силуанов по 
итогам совещания у президента РФ Владимира Путина. 

"Вчера мы договорились и сегодня президент поддержал предложение правительства, 
в соответствии с которым до принятия изменений в Бюджетный кодекс РФ в части подготовки 
бюджетных правил договорились не использовать дополнительные нефтегазовые доходы, 
поступающие в результате превышения фактической цены на нефть уровня $40 за баррель, 
заложенных в прогнозе и бюджете на текущий год, на финансовое обеспечение 
дополнительных расходов и на эту сумму осуществлять уменьшение объемов использования 
средств Резервного фонда и Фонда национального благосостояния (ФНБ), которые 
предусмотрены к тратам в текущем году", - сказал он, отметив, что речь идет о 
неиспользовании этих допдоходов на дополнительные расходы в 2017 году. 

"По итогам обсуждения у премьер-министра РФ Дмитрия Медведева вопросов 
экономического развития и исполнения бюджета в 2017 году состоялось совещание у 
президента РФ по этому же вопросу. На вчерашнем совещании у Дмитрия Анатольевича мы 
рассматривали оценки социально-экономического развития с учетом ситуации в мировой 
экономики, с учетом данных прошлого года, и делали оценки исполнения бюджета в текущем 
году. Одной из основных составляющих дискуссии был вопрос о допдоходах, которые бюджет 
может получить в 2017 году в случае сохранения позитивной динамики на товары российского 
экспорта. По нашим оценкам, при $50 за баррель бюджет получит около 1 трлн рублей 
дополнительных доходов, при $55 за баррель эта сумма составит 1,4 трлн рублей", - сообщил 
также Силуанов. 
 Он напомнил, что из Резервного фонда и ФНБ в 2017 году на финансирование 
дефицита бюджета планировалось направить 1,8 трлн рублей. 

…Отказ от траты допдоходов на увеличение расходов, по мнению министра, 
застрахует бюджет на случай, если среднегодовая цена на нефть сложится ниже $50 за 
баррель. "Если бы мы нефтегазовые допдоходы потратили, то создали бы риски 
устойчивости бюджетной системы, а поскольку будем эти доходы сберегать, то даже если 
изменится ситуация во втором полугодии (. . .), мы будем готовы к тому, что цены могут 
измениться, и не только в сторону роста, но и снижения", - подчеркнул Силуанов. 

Говоря о сроках подготовки и введения нового бюджетного правила, министр отметил, 
что полноценно оно заработает с 2020 года… 

INTERFAX.RU 
 

Роструд: К 2017 году официальных безработных стало больше 
Численность безработных граждан, зарегистрированных в органах службы занятости 

населения в целом по РФ, составила на 1 января 2017 года 894,6 тыс. человек, что на 5,5% 
больше, чем на 1 декабря 2016 года (847,9 тыс. человек). 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

  В декабре 2016 года численность зарегистрированных безработных снизилась в 
пяти регионах; осталась без изменений в Пензенской областях; увеличилась в 79 субъектах 
Российской Федерации. При этом наибольшее увеличение этого показателя произошло в 
Сахалинской области (на 25,3%), Удмуртской Республике (на 17,6%), Республике Бурятия (на 
16,3%), Астраханской области (на 14,3%), Иркутской области (на 13,7%), Камчатском крае (на 
13,1%). 

  По состоянию на 1 января 2017 года уровень регистрируемой безработицы (по 
сравнению с данными на 1 декабря 2016 года) снизился в Чеченской Республике и 
Республике Ингушетия, остался на прежнем уровне в 30 субъектах Российской Федерации, 
увеличился в 53 регионах. 

  Заметное снижение заявленной работодателями потребности в работниках в декабре 
2016 года наблюдалось в Волгоградской области (на 34,3%), Красноярском крае (на 33,6%), 
Новосибирской области (на 26,6%), Сахалинской области (на 20,8%). 

  Численность граждан, нашедших работу в декабре, составила 143 тыс. 813 человек, что 
на 15,6% меньше, чем в ноябре 2016 года (170 тыс. 353 человека). 

  Ранее в исследовании портала Superjob отмечалось, что с 2018 года начнется 
сокращение предложений для сотрудников низкой квалификации на 5% каждый год. Реальная 
безработица будет расти на эту же цифру. Таким образом, при существующих тенденциях 
общий уровень реальной безработицы в России к 2022 году может вырасти в несколько раз, 
до 20—25%. 

Росбалт 
 

65% граждан считают Россию передовой и развитой страной: опрос 
65% граждан считают Россию передовой и развитой страной, 58% — богатой, 70% — 

свободной. 25% характеризуют ее как отсталую, 33% — как бедную, 22% — как несвободную. 
Таковы данные опроса, проведенного Фондом «Общественное мнение» (ФОМ). 

По мнению 36% граждан РФ, к России в мире относятся объективно, 51% опрошенных 
придерживаются обратного мнения. При этом подавляющее большинство опрошенных 
убеждены, что Россию мир уважает (73%) и боится (86%). В мире ее считают развитой (60%), 
богатой (70%) и свободной (56%) страной. 

Влияние России в мире в последние годы растет, уверены 67% опрошенных. Возрастает 
военная мощь России, её стали больше бояться (14%). Проводится правильная, независимая 
внешняя политика (11%) и это заслуга Владимира Путина. 

В сравнении с прошлым опросом, проходившим год назад, позитивные представления 
жителей России о своей стране и о ее имидже в мире встречаются несколько реже, 
негативные — чаще. 

Опрос граждан РФ от 18 лет и старше проведен 25 декабря 2016 года в 104 населенных 
пунктах в 53 субъекта РФ. Опрошены 1500 респондентов. Интервью по месту жительства. 
Статпогрешность не превышает 3,6%. 

ИА REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Запад не замечает очевидного? 
До сих пор иные люди с недоумением вопрошают, как же так случилось, что 

просвещенная Европа, передовая Америка, которые наработали гигантский опыт 
толерантности и нейтрализации дискриминационных практик по национальному признаку, 
после развала СССР в бывших советских республиках выбрали себе в качестве партнеров 
именно националистические силы. 

Поддерживали их, помогали брать власть в свои руки, присылали советников, снабжали 
деньгами, жали руки, содействовали во всем, в том числе, и в бескомпромиссной борьбе с 
Россией, которую националисты всех видов и мастей уже давно объявили главной угрозой 
для своих стран. 
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Как-то раз я случайно забрел на комитетское слушание в Парламентской 
ассамблее Совета Европы, где должен был выступить в этот же день, но только на 
пленарном заседании. Посвящено оно было дискриминации русскоязычного меньшинства в 
странах Балтии. Один из докладчиков, депутат от левой фракции даже не думал 
церемониться с балтийскими этнократиями, подробно описывая всю технологию ограничения 
прав и анализируя идейные основы такой политики. Он сказал в том числе и том, что Европа, 
пережившая нацизм, не может позволить себе терпеть на собственной территории 
преследования тех или иных групп населения за их национальную принадлежность, тогда как 
в Прибалтике это стало основой государственной политики. 

Его фракция подготовила проект резолюции, предписывавшей Эстонии, Латвии и Литве 
привести свое законодательство в соответствие с правовыми параметрами Евросоюза 
именно в области межнациональных отношений. Не знаю, был именно этот проект одобрен 
комитетом и рассматривался ли он впоследствии уже Ассамблеей, но то, что какие-то 
аналогичные решения по Прибалтике были приняты, я читал. Однако ситуацию это не 
изменило. 

Можно вспомнить Михаила Саакашвили, который в нередкие минуты озарений, когда он 
прилюдно вспоминал о русских варварах или говорил о русском языке, как матрице рабской 
психологии, напоминал реинкарнацию своего почившего в бозе предшественника — 
президента Звиада Гамсахурлия, политика с радикальными националистическими взглядами. 
Саакашвили был на протяжении своего первого срока любимой игрушкой американских и 
европейских политиков, считавших его самой яркой звездой демократических перемен, 
разгоревшихся на тусклом постсоветском небосклоне. 

Нельзя сказать, что Запад испытывал жгучий интерес к совсем уж маргинальным 
фигурам — тот же Гамсахурдия или Эльчибей оставались для него за скобками. Он подбирал 
в союзники националистов, которые умели хотя бы как-то камуфлировать 
националистическое содержание своей политики демократической риторикой, заверениями в 
приверженности ценностям свободы и прав человека. Тем не менее, симпатии 
демократического мира в течение всех 20 с лишним лет постсоветской истории оказывались 
на стороне общей для большинства бывших республик СССР доктрины национального 
развития, базировавшейся на простой, как мычание, формуле — интеграция в 
цивилизованный мир возможна лишь на основе преодоления многовекового российского 
гнета, подрывавшего основы национальной культуры, не дававшего народам развивать свой 
колоссальный потенциал. 

В самую, может быть, страшную, поскольку она оказалась связана с большой войной, 
фазу эта история вошла три года назад, когда к власти на Украине пришли силы, которые 
использовали националистические идеи для мобилизации общества. Едва ли политиков, 
возглавивших Украину можно назвать убежденными националистами, они, скорее, 
прагматики, которые поняли, что жесткую, бескомпромиссную, безжалостную 
националистическую доктрину можно поставить себе на службу и использовать ее адептов 
для расправы с неблагонадежными. 

Но в этом случае дело зашло так далеко, как оно не заходило нигде. Бойцы 
тербатальонов в Донбассе идут в бой с нацистской символикой на шевронах, отдельные 
фигуранты не стесняются картинно вскидывать руки в нацистском приветствии перед фото и 
видеокамерами, некоторые лозунги, вписанные во вполне официальный государственный 
контекст кажутся как будто переведенными с немецкого: "Украина превыше всего", "Один 
народ, одна нация, один язык" и т.д. 

Можно долго перечислять как внешние, подражательные, так и сущностные признаки 
украинского национализма. Вне зависимости от того, как к ним относиться, можно просто 
фиксировать очевидное — они есть и стали элементом обыденного, ежедневного 
существования страны, которая в обрамлении сомнительных идей и символики ведет на 
собственной территории кровопролитнейшую войну уже в течение почти трех лет. 

Тем не менее, украинский президент Петр Порошенко и его правительство 
воспринимаются, ну или, по крайней мере, оцениваются Западом как демократическое 
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руководство демократического государства, которое идет по пути евроинтеграции. 
Вернусь к вопросу, заданному в начале — как такое вообще возможно? 

Люди, признающие реальность если не нацизма, то его элементов, на постсоветском 
пространстве — элементов, которые в самой Европе немедленно становились бы причиной 
уголовного преследования — часто говорят об отсутствии на Западе компетентных 
специалистов, которые могли бы точно уяснить себе суть происходящего. Однако это 
объяснение кажется мало что объясняющим, поскольку уж за 20-то с лишним лет 
разобраться в том, что движущей силой политических процессов в некоторых республиках 
бывшего СССР является именно национализм, смогли бы разобраться даже совсем 
дремучие эксперты, политологи и политики. 

Есть другое объяснение, на мой взгляд, гораздо более аутентичное. В 1959 году 
Конгрессом США был принят закон "О порабощенных народах", предписывающий 
американскому правительству оказывать помощь всем народам и этническим группам (список 
прилагался), ставшим жертвой коммунистического режима. 

Их борьба за национальное освобождение должна была подорвать основы 
коммунистической государственности. Американцы не были в этом деле новаторами, 
естественно, что еще раньше колоссальный потенциал близких по духу националистических 
идей и движений, которые в том или ином виде подпольно существовали на советских 
окраинах и в эмиграции, оценили немецкие нацисты. 

В любом случае "Закон о порабощенных народах" лег в основу стратегии Холодной 
войны, а с ее окончанием она была после небольшого апгрейда приспособлена для 
противодействия новой России. Теперь уже речь шла о создании по периметру России пояса 
недружественных стран, которые сковывали бы ее развитие Таким образом, говорить о 
некомпететности могут лишь те, кто продолжает некритически верить в добрую волю Запада 
— перед нами холодный, трезвый расчет политиков, которые уверены, что они могут брать в 
союзники кого угодно, лишь бы это содействовало достижению поставленной цели. 
Собственно говоря, этот практический подход США монотонно демонстрировали на 
протяжении многих десятилетий — и в Латинской Америке, и на Ближнем Востоке, теперь вот 
— на постсоветском пространстве. 

Есть основания полагать, что эпохе безграничного цинизма в политике приходит конец, и 
украинский национализм не будет чувствовать себя в американских объятиях так же 
комфортно, как и раньше. 

novorosinform.org 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 18 ▼ 0, 22 

EUR 63, 23 ▼ 0, 06 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


